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市民アンケート集計結果（単純集計） 
 

■調査概要 

（1）広報いせ、LINE配信による調査 

【調査内容】 

① 調査方法 広報いせ掲載の QRコードによる回答 

LINE配信による回答 

 

② 対象者  広報いせ配布世帯、LINE配信受信者 

 

③ 期間   令和５年８月 23日～令和５年 10月 15日 

            

【回答数】 

問 1～問 11 問 12～問 16 

575 334 

 ※設問が多いためアンケートを分割 

 

（2）郵送による調査 

【調査内容】 

① 調査方法 アンケート用紙を郵送配布・回収 

アンケート用紙記載の QRコードによる回答 

 

② 対象者  市内在住の満 15歳以上の市民 1,000人 

（住民基本台帳から無作為抽出） 

 

③ 期間   令和５年 11月１日～令和５年 12月１日 

            

【回答数】 

配布数 回答数 回答率 

1,000 321 32.1% 

  

資料 1-3 
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■調査結果 

年齢  居住地域 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  居住年数 
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問１ あなたは、環境を

とりまく動向のひとつ

である、「SDGs」につい

て知っていましたか。次

の中から、あてはまるも

のを 1 つ選んで〇印を

つけてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ あなたは、環境を

とりまく動向のひとつ

である、「パリ協定」につ

いて知っていましたか。

次の中から、あてはまる

ものを 1 つ選んで〇印

をつけてください。 
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問３ あなたは、温室効

果ガスの排出量を実質

ゼロにする「カーボンニ

ュートラル」について知

っていましたか。次の中

から、あてはまるものを

1つ選んで〇印をつけて

ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

問４ あなたは、伊勢市

が市域の温室効果ガス

排出量実質ゼロを目指

す「ゼロカーボンシティ

いせ」を表明したことに

ついて知っていました

か。次の中から、あては

まるものを 1 つ選んで

〇印をつけてください。 
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問５ あなたは、既に現

れている気候変動の影

響の被害を回避・軽減す

る取組である「適応策」

について知っていまし

たか。次の中から、あて

はまるものを 1 つ選ん

で〇印をつけてくださ

い。 
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問６ 伊勢市の現在の環境に対する満足度および重要度についてどのように感じていますか。以

下のそれぞれの項目について、あなたのお考えに近い番号を１～５の中から 1 つ選んで〇印を

つけてください。 
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伊勢市の現在の環境について（満足度、重要度の散布図） 
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問７ あなたは、以下にあげるような環境保全の取組を実施していますか。以下のそれぞれの項

目について、あてはまる番号を１～４の中から 1つ選んで〇印をつけてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問８ 問７にあげた項目について、より積極的に取り組んでいただくためには、どのよ

うなことが必要だと思いますか。次の１～９の中から、あてはまるものすべてに〇印を

つけてください。 
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問９ あなたは、環境保全に関連した市民活動に取り組んでいますか。また、今後取り組みたい

と思いますか。取組状況、今後の意向について、それぞれ 1つ選んで〇印をつけてください。 

また、取組状況の「１」「２」、今後の意向の「１」を選ばれた方は、下欄の活動内容について、

あてはまるものすべてに〇印をつけてください。 
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問９ あなたは、環境保全に関連した市民活動に取り組んでいますか。また、今後取り組みたい

と思いますか。取組状況、今後の意向について、それぞれ 1つ選んで〇印をつけてください。 

また、取組状況の「１」「２」、今後の意向の「１」を選ばれた方は、下欄の活動内容について、

あてはまるものすべてに〇印をつけてください。 
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問 10 問 9の取組状況で「１．取り組んでいる」を選ばれた方にお聞きします。 

それはどのような活動ですか。差し支えのない範囲で、主な活動を 3つまで下欄にご記入くださ

い。 

別紙参照。 

問 11 問９の取組状況で「３．取り組んでいない」または今後の意向で「２．取り組みたくな

い」を選ばれた方にお聞きします。市民活動に取り組んでいない、取り組みたくない理由は何で

すか。次の１～11の中から、あてはまるものすべてに〇印をつけてください。 

 
問 12 あなたは、環境分野で、伊勢市が今後どのようなまちになるとよいと思いますか。 

次の１～19の中から、あてはまるものを 3つ選んで〇印をつけてください。 
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問 13 あなたは、問 12 で回答しためざすまちの姿に伊勢市がなるためにはどのような取組を

進めていくべきだと思いますか。下欄へご記入ください。 

別紙参照。 

問 14 あなたは、伊勢市の環境づくりに関する以下のような行政の取組について、どの程度重

要であると思いますか。以下のそれぞれの項目について、あてはまる番号を１～５の中から 1つ

選んで〇印をつけてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

問 15 あなたは、環境についての情報や知識を、どこで知ったり学習したりしていますか。次

の１～11の中から、あてはまるものすべてに〇印をつけてください。 
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問 16 あなたは、市のホームページや広報紙などにおいて、どのような環境に関する情報を提

供・発信してほしいと思いますか。次の１～13の中から、あてはまるものを 3つ選んで〇印を

つけてください。 
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別紙

問10　取り組んでいる主な活動　N=86※
※取組状況で「１．取り組んでいる」を選ばれた方の数。

番号 活動① 年間実施回数 活動② 年間実施回数 活動③ 年間実施回数

1
使っていない電気は、こま
めにスイッチを切る。

10回以上
リサイクル品でも、問題の
ないものは買って使う。

7～9回
野菜クズなど、畑に埋めら
れるものはうめて残りをゴ
ミに出す。

10回以上

2 排水路の清掃 1～3回

3 浜の町内での清掃 1～3回

4 緑化運動 1～3回 大気環境保全活動 1～3回

5 自治会の資源仕分け活動 10回以上
勤務地(場)での資源仕分け
活動

10回以上
自治会での清掃活動。市内
大きな行事後の清掃活動。

4～6回

6 当治区清掃行事 1～3回 リサイクルステーション 10回以上 自然保護ぼきん 4～6回

7 宮川水域の清掃活動 1～3回

8 町内清掃 1～3回 公園草刈り 1～3回 下水清掃 1～3回

9 町内清掃 1～3回

10 町内公園の清掃、花植え 4～6回

11 町内一斉ゴミ拾い 1～3回 町内一斉溝そうじ 1～3回 七夕勢田川岸そうじ 1～3回

12 公園・道路の清掃 無回答 ゴミステーションの管理 無回答

13 町内清掃 1～3回

14
電気をこまめに消してい
る。

10回以上
包装箱をもらわない様にし
ている

無回答
消費電力の少ない家電を購
入している。

1～3回

15
食品トレーやペットボトル
をリサイクル

10回以上

16
古新聞、雑誌等資源物とし
て回収。資源金属類の回
収。役員として。

10回以上

17 ゴミの分別 10回以上

18
日々、リサイクルゴミを分

別し、回収活動の際、出す
ようにしている。

1～3回 溝掃除、神社掃除への参加 1～3回

19
海岸治いの山をきれいにし
てくれ

無回答 昔はきれいだった。 無回答 私は高齢で活動はムリ 無回答

20 家の前をきれいにする。 10回以上
町内会の出会いをし、協力
して草などを。

1～3回

21
散歩ついでにゴミひろいを
している。ゴミ袋と、トン
グを持って。

10回以上

22 公園の清掃 1～3回

23 防風林整備 10回以上 海岸清掃 4～6回 草刈り 10回以上

24
土路浜(海岸)をキレイにし
よう

1～3回 草刈り 1～3回
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番号 活動① 年間実施回数 活動② 年間実施回数 活動③ 年間実施回数

25 町内清掃 1～3回

26
町内活動における排水路の
清掃

1～3回
フードロス削減の為の回収
と他への持込

1～3回

27 町内清掃活動 1～3回

28 県排水路周辺の除草作業 4～6回 生活排水路の清掃 1～3回 墓地周辺の除草作業 4～6回

29
二見浦ビーチクリーン大作
戦

1～3回

30 河川清掃活動 1～3回

31 環境教育 10回以上

環境教育は年齢が小さいう
ちから始め、毎日の生活習
慣で自然と取り組めるよう
にするのが重要だと思いま
す。

10回以上

毎日の生活の中で無理なく
取り組める野菜グズなどの
畑の土中に埋めて自然分解
させている。燃やすしかな
いゴミ2/3以下になる。大
型プランターでベランダで
もできる。

無回答

32
伊勢地域広域で、学習を取
り組んでいます。

7～9回

33

ごみを少なくする運動　温
室効果ガスを減らすごみ処
理施設にする運動　再生可
能エネルギーの学習会

1～3回

34 差し支えあり 10回以上

35
町内公園清掃活動　生活圏
内の除草　リサイクル、資
源回収

4～6回

36 ソーラー発電 10回以上 蓄電池 10回以上 森林 1～3回

37
毎月町内のゴミ拾いしてま
す。

10回以上

38 植林、清掃活動 1～3回

39

まちづくり協議会の活動で
地域住民が環境保全に関
し、実践できるような計画
を立てイベントの実施

10回以上

40 生物多様性活動 4～6回 地域ゴミ減量活動 4～6回 地域排水溝清掃活動 1～3回

41

社内で地域の清掃活動や植
樹や外来種の駆除などボラ
ンティア活動への積極的参

加

1～3回

42 河川清掃 1～3回 ごみ清掃 1～3回

43
町内清掃・資源回収等の活
動

4～6回

44 トイレの紙様 1～3回

45 海岸・河川清掃 1～3回 出前授業 1～3回

46 生物多様性活動 7～9回

無回答40件
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問13　めざすまちの姿に伊勢市がなるための取組　N=655

①再生可能エネルギー関係

番号 取組内容

30-1 ・再生可能エネルギー利用に対し、より積極的な支援が受けられると良い。

69-1
・太陽光等の再生可能エネルギーの使用率ごとに、ポイントや割引される制度をつくるこ
と。

79 太陽光の利用を増加させるための補助を多くする。

126-2
EV車や、太陽光もこれからは重要で、絶対欲しい！が、金額的にも難しい場合もあるの
で、伊勢市みんなが揃えることができない。【①・②重複】

127-1
計画的な都市づくり、補助を出して相続をきっちりとさせて、空き家をどんどん無くし、
家を建てたり、緑化スペースにするなど美しい街並み形成と自然環境の確保を。
再生可能エネルギーは景観に配慮して行うべき。【①・⑦・⑬重複】

142
車の購入や電化製品の購入太陽光パネルの工事時に補助金をもっと出すべき。
非課税世帯とか関係なく。【①・⑳重複】

160-1 再生可能エネルギー施設設置への助成の充実

188-1 一般家庭の太陽光発電に助成金を増額する

212
太陽光等の助成金、災害にもつながる川の流木、流れてきた土、砂の掘削、観光客が来て
くれるような景観【①・⑬・㉒重複】

228 再生自然エネルギーの活用支援していく事。

275 太陽光パネル、ＺＥＨ、電気自動車に対する補助【①・②・③重複】

291

　おかげ横丁など古風な街並み、自然も多く自然に触れ合う機会が多くあり、そのような
部分を共存できる伊勢市を望む。
　このため自然を大切に自然エネルギー、再生エネルギーを積極的に利用し自然に優しい
空気の綺麗な町を進めて清掃活動を進めて下さい。【①・⑮重複】

292
ペロブスカイトなどの次世代太陽光電池などを取り入れ自立した都市へ向けていくべきだ
と思います。

302-1 太陽光など、個人が導入する際の補助金の充実

②エコカー関係

番号 取組内容

10-2
スイスのジュネーブのように、訪れる方々を、市周辺の多くの駐車場にとどめ、市内は電
気バス、ハイブリットバスでの観光を推進する、まちなみづくり。
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番号 取組内容

14 市内GSに充電スタンドを設置

95 市の公用車や観光での事輌をALL電気自動車化して市民に意思の普乃を促進させる。

112-2

またおかげバスには電気ミジュマルバスがありますが、いずれはリエッセを廃止し、ハイ
ブリッド型を導入するなど環境にも配慮をできるようになってほしいです
(JR東海にHC85系というハイブリッド型があり以前のキハ85より、co2 30%削減された
り、燃費等がよくなり経費も削減しているとのことです)、一部記事やネット情報、JR公
式ホームページにて、

114-2
観光客にも手軽に利用でき、住民も電動自動車などを導入しやすいように充電ステーショ
ンを充実させてほしい。

126-2
EV車や、太陽光もこれからは重要で、絶対欲しい！が、金額的にも難しい場合もあるの
で、伊勢市みんなが揃えることができない。【①・②重複】

148
EVの充電スタンドなどを、多く取り入れて、電気自動車を乗りたくなる様なまちづくり
EVスタンドが増えることで、電気自動車での観光も見込める

151-1 電気自動車やエコカーの購入に市からの補助金が出る

169 車を電気自動車にする

268
エコカーのバスやタクシーなど、環境に配慮した
交通機関が増やす。

275 太陽光パネル、ＺＥＨ、電気自動車に対する補助【①・②・③重複】

287-2 電気自動車購入や充電の補助、蓄電池の補助等。【②・③重複】

③省エネルギー・温室効果ガス排出削減関係

番号 取組内容

10-5 CO₂を出さない取組をより強く推進していってほしいと思います。

41-3 節水節電。

87 地球温暖化対策を中心に公害の少ない市にしたい【③・⑪重複】
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番号 取組内容

112-3

また古い家は隙間がありエアコンの効率も悪くなり、常に運転状態になり、電気代も高く
なりますが、家のサッシ、ドアを隙間の少ない物に変えたりするなど、
また私は桜浜中に通っていましたが、2年生の頃冬場寒くて、暖房を25-29℃あたりに生
徒が設定したり、先生も24ぐらいはしていて、前支援員の先生が職員室から電気の使いす
ぎです電気の使用を控えてくださいとモニターが喋ってたよと言ってました、
またPTAなどで、教室にはサーキュレーターが導入され2021年頃には特別教室にも着き
ましたが、職員室はあると思いますが、メディアギャラリー、PC学習室などは吹き抜けが
あり暖房などが1番効きが悪く、それでサーキュレーターを活用し(上向き吹きで)、吹き抜
けに2台、PC学習室などに一台置けば、学校の経費削減になり、市の負担が軽減され、他
にもお金が回せるので、市がよくなります、
また二見地区の新校舎を内覧会で見ましたが、メディアスペースにもエアコンがありサー
キュレーターを桜浜同様2台程度中学校、小学校の方に設置して空調効率を良くすること
で寒い、暑いが軽減され上の文に書いた通り、電気代が安くなり市の負担が減ることが良
いと思います
また、コロナ禍で学校にある全熱交換器の風量を(強運転)でされてて、弱より強が少し効
率が悪く今はコロナも減ったので弱運転でCo2を1000ppm以下にして、効率よく運転で
きますが、まだまだウイルスとかで、強運転がされてると友達から聞きました、
また新しい学校設備を入れ替えた際、Co2濃度に対して、風量が変化するベンティエール
などを導入したり、伊勢宮川中では換気が排気だけでエアコンの空調ロスがあるので全熱
交換器がつけれたら、換気効率もアップして快適に生徒先生が過ごせるので改装の際に案
に入れておいた方がいいと思います
(設計によってはつけれない場合がありますけど)、
また桜浜中では一部特別教室(音楽室、会議室)普通教室、管理棟の一部では排気を廊下に
出しており、私たちは冬場、廊下にいた時全熱交換器は冬場は部屋は暖かて、外は寒いの
でその熱交換により、廊下の排気口が寒くて、みんないつも日向にいる子がいました、
また意見としては排気口を外に出すことで教室のCo2や悪い空気を廊下に出してトイレの
換気で回収するより、そのまま外に排気したら空気がより良くなりますが、設計上工事は
難しいと思いますが、案に入れたり、教室の端に小さい天井換気扇を設置して24h換気を
するなどより良い学校環境にして後輩が気持ちよく過ごせるようにして欲しいです、
全てのお願いや案は難しいですが、今後の案に役立ててください

163-2
子供達の夏休みの時期を変更して欲しい。
これほど酷暑になると、家でエアコンを使用するより、クーラーの効いた学校へ行かせた
方が温暖化に影響が少なくなると思う。

172
市として気候非常事態宣言を行い、温室効果ガス削減を呼び掛けること。
ごみと室効果ガスを減らさないようなごみ処理施設の整備を見直すこと。

275 太陽光パネル、ＺＥＨ、電気自動車に対する補助【①・②・③重複】

287-2 電気自動車購入や充電の補助、蓄電池の補助等。【②・③重複】

295
市民の皆さんだけでなく、観光でいらっしゃる方含め伊勢市に関わりのある方全員が参加
して、ごみの分別や出来るだけ公共交通機関を使ったり
エネルギーを大切に使う活動の推進が出来れば良いと思います。【③・⑯・⑱重複】

④ごみ減量・リサイクル関係

番号 取組内容

6 分別をゲーム形式にし参加しやすく賞品を出したりする。
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番号 取組内容

10-4 また、伊勢市のPRの大きな？？として、3Rの推進を大きく進め、「もったいない」活動

11 リサイクルステーションの内容充実

27
ランドセル、制服、チャイルドシート、子供用品、レンタルやバザー・フリマ等再利用の
場の提供

41-1
土に戻せるゴミは土に戻す。
ペットボトルを買わない。

66-2
・もう少し、リサイクルでもらえるポイントとか商品券とかを増やせば、協力する意欲も
でるし、積極性も増えると思う。

84
ゴミ問題でも出し方等をもっと伊勢広報等に毎回毎回大きくのせて市民全体で努力をする
事。
自分個人だけでは何ともならないと思う。

163-3

廃油（サラダ油）などのリサイクル容器が汚れすぎて入れに行く気になれない。
空き缶ペットボトルなどの資源のリサイクルステーションの時間を平日に あと30分早く
開けて欲しい。
そうすれば仕事に行く前に寄っていけるので今よりもっと出しやすくなる

166 生ゴミを肥料にする機械を各地に置く

180-1
ペットボトルを減らすため、ウォーターサーバーや浄水器などに補助金を出してくれると
嬉しい。

191-2 ゴミ減量の為にどうしたらいいかをもっと発信して欲しい。

205 ゴミの減量やリサイクルについての啓発活動を自治会で行う。

209
リサイクルなどの分別をもっとしっかりできるような仕組みを作ったり、自然を維持でき
るような補助を行うようにする【④・⑤重複】

213-1 リサイクルショップ等の売る場合の価格を上げて利用しやすい状況を作る。

221 ゴミの収集の回数を増やす

223 資源のリサイクルを市民にしやすくできる取り組み、また市民に還元できるしくみ

229-1 ゴミを減らす

230-2

リサイクルももっと細かく分別してリサイクル、リユースしたらいい。
生ゴミも燃えるゴミの日に別の容器で回収してくれたら、私らは燃えるゴミの中に生ゴミ
を入れずにすむのに。
そしたら焼却炉の温度を下げる事なく二酸化炭素排出量も減らせれる。

237
リサイクルできるものはリサイクルして
再生して他のもので役に立てるようにしていくべきだと思います
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⑤自然保護関係

番号 取組内容

2 自然保護

5 積極的に自然環境を保全してゆく。

13 自然を大切にすることに取り組むことを進めていくべき

15 自然環境の保護

29 自然をこわすような新たな開発は行わない。

50 森林や海、河川の環境保護の取組。特に河川の水質環境の改善。【⑤・⑥重複】

126-1
脱炭素・・森林破壊はやめる
緑を増やして自然の美しい街にすることは、脱炭素にもつながる

160-2 山林開発を控えて水源地の環境を守る

200-2 森林保護。

201

緑地の整備。
私は伊勢にすんで15年ほどですが、家の周りの木々が一気になくなりました。
季節ごとに様々な植物や鳥類虫たちがいて夜はフクロウ(だと思う)の声が聞こえほんと緑
が豊かでした。
今は、開発されグレーの擁壁、その水抜き穴からは一年中水が垂れており臭いもひどく窓
から見える景色が一変。
正直精神的にも健康な毎日を過ごすことができなくなりました。(この水は排水されず残る
ため伊勢市の土地にも広がってます。
私は県外から来たので緑が豊かな伊勢がほんとうに素晴らしくおもっていましたが、この
先一生この残念な環境で過ごさないといけないのかとおもうと本当に悔しいです。
セントレアができた事による騒音も増え、たくさんあった森林や田畑があっと言う前にな
くなり(森林がなくなり交通の音がよく聞こえるようになりストレスです。)そこまでして
宅地開発を進める必要性があるのか疑問です。
長い年月をかけ育ってきた森林や環境を簡単に開発せず、守るべきです。
森林の調査等をしっかり行なった上で開発が必要なのか、最適なのか精査してほしいで
す。
失った分の緑を代わりに植える等、今後取り組んでもらえればと思います。
市内でもキツツキやフクロウがいたこと
また戻ってきてくれるような環境整備をお願いします。

209
リサイクルなどの分別をもっとしっかりできるような仕組みを作ったり、自然を維持でき
るような補助を行うようにする【④・⑤重複】

213-2 森林等を増やせば環境が、空気が変わり障害のある人達も住みやすくなる。
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番号 取組内容

230-1

3つだけ選ぶのは難しかった。他にも要望はある。
しかし、少なくとも今ある山や田畑を壊さないようにしてほしい。
郊外にどんどん家が建ち、伊勢市中心部は空き家が増えている、そして街並みの景観も損
ねている。【⑤・⑬重複】

234
空き家や利用されていない土地の活用と、山林や農地などの乱開発規制、交通網の整備
【⑤・⑯・㉒重複】

241 自然お大切にするまちづくり。

244 森林をなくさないようにする。

253 自然豊かで美しく子供たちが未来も住みよい街

259 伊勢志摩国立公園の一部として自然環境を守り抜く

288
田んぼの宅地化の歯止め
貯水池の役割をしている田んぼがどんどん宅地化になれば
洪水にもつながります

297 自然を保護し共存していける環境をつくる（地域清掃）

305-1 自然・文化財保護。【⑤・⑭重複】

311
太陽光パネルによる森林伐採をやめる。
悲しくなる。

⑥水辺の環境関係

番号 取組内容

12-1 1、宮川流域の清掃活動・宮川流域の雑草駆除を定期的に行なう。

34-2 川からドブのにおいがするところがあるので、改善していただきたい。

50 森林や海、河川の環境保護の取組。特に河川の水質環境の改善。【⑤・⑥重複】

55
勢田川をきれいにする。
勢田川を下水道として、使わない。

77-1 ・宮川、左岸の河口の清掃

114-3
海や河川の景観を維持・改善したり、ごみのポイ捨てなどを見かけないように、いろいろ
なイベントを企画してほしい。【⑥・⑫・⑱重複】
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番号 取組内容

118-1 流してはいけないものを今一度確認し各家庭が気を付ける。

135 プラごみを減らしてキレイな伊勢湾の海を目指すこと。

151-2 海や川が綺麗になるよう浄化槽などの設置

180-2
油物を流す前に拭くことを推進するために、ペーパーを配布して促進を図るのはどうで
しょう。

215
勢田川がありますが、昔（６０年程前？）は子どもたちが泳いでいたと聞きました。
今は見た目（カフェオレ色になったり、よく色も違う）も汚いです。
何故、水質汚染されたのか経緯を知って、改善できたら良いと思います。

254
海に面し、美しい川の流れる伊勢市として水に対する環境問題を特に取り上げて欲しいと
思います。

279 下水道への接続を促進

280 海、河川の定期的な清掃。

285-1 海岸周辺の美化、除草作業。

⑦公園・緑地関係

番号 取組内容

3-2 ・親水公園・エクアの整備。

16-1
・道路整備の為、多くの樹木が切られている。その後の植樹がなされず、小さい河べりな
ど、樹木がなく、緑がなく、景観がそこなわれている。

52

伊勢は、緑が多いと思います。
この事が、まちにさわやかさ、明るさ、安らぐ気持ち、心地良さなどを、感じさせるん
じゃないかなと・・・。
たくさんある緑を場所を、大切に維持していってほしいと思います。

56-1
公園などの整備もしてほしい。
行きたいと思える場所が少ない。
憩えるところとか。

77-2 ・海岸付近の公園化

81
・度会の宮リバーのような、公園があればいいと思います。
・時々散歩に行きますが、好きですね。

111-1 屋内、屋外公園の充実。
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番号 取組内容

127-1
計画的な都市づくり、補助を出して相続をきっちりとさせて、空き家をどんどん無くし、
家を建てたり、緑化スペースにするなど美しい街並み形成と自然環境の確保を。
再生可能エネルギーは景観に配慮して行うべき。【①・⑦・⑬重複】

132-4

　海や河川の豊かさは文化にもつながるが、勢田川（山田）や鮫川（二見）などどぶ川排
水路の如き場所でも今やそこそこの水質まで上げられたのは偏に市の成果であろうが、三
面張りや暗渠のままで市民がそこに向き合う様相が少ない。三面張りや擁壁は遊水にも不
向きであり、宇治の五十鈴川や二見の五十鈴川派川のように川に雁木を設け市民の憩うこ
とのできる環境や防災の観点からも遊水公園の設置は如何であろうか。

159
町並み景観として、木造住宅への補助､利子補給等を図り街路樹､公園等を増やして、市民
の憩いの街になることを願います。【⑦・⑬重複】

220-2 街路樹などによる日陰づくり。

233 緑を生かしたまちづくり

238
老人には優しい町かと思いますが、何か難しい町に感じます。
もう少し省力化と公園などの整備を拡充してほしい。（大きな公園でなく地域、地域に交
流出来るような小さな公園など）

245-3 緑の多い街並み

247-1

県営陸上競技場周辺の整備をもっとするべき。
自然を見ながら運動できるウォーキングコースやマラソンコースを作る。
今は暗くて防犯面からも利用し辛い五十鈴川公園をもっと明るくする。
自然と触れ合えるビオトープエリアを作り(既存の池は転落の心配があって近づけない)、
そこで夏はじゃぶじゃぶ池で遊べるようにする。

270 町中に講演が少ないので、公園を設置する

277
まずは街なかに緑を増やす、それから自然の中に身を置く、そして、楽しむ、そういう流
れだと思います。

286 公園など緑が多い施設の増加

⑧生物とのふれあい関係

番号 取組内容

100 子どもが自然にふれあう機会を多く用意する。

171-2
動植物園や博物館の設置（奈良いきものミュージアムのように、アクセスの良いテナント
の一画で気軽に生き物と触れ合えるなど。まちかど博物館は良い取り組みだが、行こうと
しないと行けない場所や駐車場の狭い場所が多いので。)

304

子供のころからい自然と触れ合う事が減り、環境への知識はあるが実際には触れる事が出
来ていない事が多く感じる。まずはその子たちの親も含め、環境や自然に触れ合える場所
を提供する。
人は知識のない事や、経験したことがない事からは離れる傾向にあるので、出来る限り経
験できる場を提供して欲しい。
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⑨野生鳥獣被害関係

番号 取組内容

35
野生鳥獣による農作物等の被害をなくすために、ボウゴ策をとって下さい。
(カラスなど特にひどいので)ネットを張る?さくを作ったり

80
野生動物からの被害を対応、相談できる窓口を作る。
業者に駆徐を頼むと、高額な費用がかかる。
駆除費用の助成など設ける。

167 罠で捕獲した畑を荒らす動物を速やかに処理してくれること

173 アライグマとか害獣駆除

176 害獣課を設置し、被害をすくなくなる施策を。

274

鳥獣類の被害が深刻なため、駆除を含めた対策が急務だと思う。
山間部ではせっかく耕作しても荒らされ、やる気を奪われ結果、放棄地になっているし、
空家に住み着き環境も悪化させている。
まだ都市部には直接的な被害はないが、繁殖するばかりなので都市部への被害も時間の問
題。

⑩飲料水関係

番号 取組内容

143 日本一美味しい水が飲める町を目指す

240-1 飲料水が美味しい。現状維持をお願いしたい

⑪公害問題がない安心な生活関係

番号 取組内容

87 地球温暖化対策を中心に公害の少ない市にしたい【③・⑪重複】

⑫まちの清潔さの関係（ポイ捨て・雑草等）

番号 取組内容

1
・空き家の整理
・除草

12-2 2、伊勢市駅～度会橋及び宇治山田駅～内宮までの雑草駆除と清掃。

22 ごみ箱の設置を推進して行くべき。
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番号 取組内容

36

鳥のフン害が目立つ八間通、宇治山田駅、伊勢市駅等臭い、わかってても手を打たない市
の職員に憤り感じます。
部署が違う、予算がない等々言訳ばかり。
行動しようとしない。
いつもいつも見て見ぬふり。

41-2 ポイ捨てをしない。

56-2
空地などの雑草。
所有者に連絡してほしい。

70
道路の雑草の多さにガクゼンとします。
観光都市ならば街の景観をもっとよくして欲しい。
どこに行ってもゴミと雑草が歩道をおおっています。

89-1 ・ごみポイ捨て条例を広くいき渡らせるべし。

114-3
海や河川の景観を維持・改善したり、ごみのポイ捨てなどを見かけないように、いろいろ
なイベントを企画してほしい。【⑥・⑫・⑱重複】

116 ゴミのポイ捨てなどがないようにパトロールを強化する

119 家の前や会社の前の草抜きをする

128 ごみのないきれいなまちを目指して欲しい。

162
プラスチック製ゴミ   ペットボトル
不燃物の回収を、前日からでなく
当日午前8時までにすれば見苦しくないのでは？

163-1
鳥の糞被害が酷過ぎる。特に宇治山田駅や百五銀行伊勢市店周辺など、直ちに対策をして
欲しい。

177 きれいな清潔なまち

210 道路へのゴミのポイ捨てをなくす

222
伊勢市民の皆さんで出来る事から少しずつ町のゴミ拾い家の周りのゴミ拾い。
5~10分余裕がある時始めてみませんか。

240-2

農作物の野生鳥獣害はよく聞くのですが、それと別にカラスやらが群れて居る場所がある
のが道や建物も汚れるのでそちらも対策してほしい
清潔な街、8月はお盆と台風でゴミの回収が一週間以上無い地域があったので、場所に
よっては回収されないゴミがずっとあったので、臭い等が気になった。ルールを守らずゴ
ミを出す側が悪いのは当然だが、周知が届いていない場合もあると感じる

248 道路にゴミを捨てないようにする。

26



番号 取組内容

294
公園など施設に喫煙所が無い、わかりずらいので駐車場や一目につかない場所に吸い殻が
散乱している。
喫煙所（吸い殻入れ、灰皿）を公共施設などの建物には必ず設置する

303 清掃活動

⑬美しい景観関係

番号 取組内容

7 電線の地中化

16-2 ・神宮の辺りばかりでなく、町全体の景観を考えるべきだ!

34-1
自然はあると思います。
伊勢市駅～外宮までの道のように、整備されることを望みます。

59-2
⑬は自分達の生活+観光的(客)にも良いと思って選びました。
本当の意味での市民に役立つ取り組みを願う

127-1
計画的な都市づくり、補助を出して相続をきっちりとさせて、空き家をどんどん無くし、
家を建てたり、緑化スペースにするなど美しい街並み形成と自然環境の確保を。
再生可能エネルギーは景観に配慮して行うべき。【①・⑦・⑬重複】

154

厳しい規制がない為か、街並みがバラバラに思います。もっと海外並みに統一感を出し、
観光客から「伊勢らしくていいな！」と言わせるまちづくりをお願いしたい。
ヨーロッパの様に中心地を旧市街と定義し、全体がおかけ横丁みたいな雰囲気にする。
逆に周辺を新市街としてモダンな街にするなど、交通網の整備をやり直し、魅力ある街に
するべきに思います。

159
町並み景観として、木造住宅への補助､利子補給等を図り街路樹､公園等を増やして、市民
の憩いの街になることを願います。【⑦・⑬重複】

212
太陽光等の助成金、災害にもつながる川の流木、流れてきた土、砂の掘削、観光客が来て
くれるような景観【①・⑬・㉒重複】

230-1

3つだけ選ぶのは難しかった。他にも要望はある。
しかし、少なくとも今ある山や田畑を壊さないようにしてほしい。
郊外にどんどん家が建ち、伊勢市中心部は空き家が増えている、そして街並みの景観も損
ねている。【⑤・⑬重複】

245-2 町の景観

246 景観改善に取り組む。自然公園法や景観条例の強化

265 空家や古い家屋の除却、立て直し。狭くてでこぼこした歩道などの道路を整備し直す。
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⑭歴史・文化の保全関係

番号 取組内容

16-3
・観光地ならそれらしく、伊勢のすばらしい歴史、文化などをもっと発信していくべきで
ある。

132-3

　文化的遺産は伊勢市の場合既に多く歴史的な雰囲気がある町並みがあるが、これらは個
人の商店や家屋によって保たれているものも多く世代交代などの際に失われる危険性があ
るので、宇治のような文化地区を外宮鳥居前町山田にも適用した方が良いと思う。また、
市内資料館は官営だけでも、一律で市内在校生は無料にし、より多くの入館者が入れる状

239
伊勢市最大の観光資源である文化的地域の保全の継続と、限られた財源の中で人口減少地
域へのインフラ投資を廃止に近づけていく選択。【⑭・㉒重複】

245-1 歴史的な建物　存続

250
伊勢の歴史や文化を大切にし、後世に遺すためにも文化的な施設の充実に取り組むべきだ
と思います。
伊勢の文化レベルが高いことをPR出来る大型施設が必要です。

273 歴史、文化財を大切にするべき

282
世界に誇る「伊勢神宮」がある町として、文化・歴史にスポットをあてた「都市づくり」
を行い発信して欲しい。

305-1 自然・文化財保護。【⑤・⑭重複】

⑮自然・歴史と都市化の共存関係

番号 取組内容

10-1
2.と15.について…伊勢市は神宮とそれにまつわる摂社・末社の神前町であることは動か
しがたいことであるため、神宮とその周辺の自然環境保全を大切にする

39 自然と歴史を共存させた都市化の取組

103
新しい街並みの地域と歴史的建造物の地域をわけ、残すところ、新しくするところを間違
えずに行うことが大切だと思う。

113
森林と河川を整備して、自然を保持する。
都会化を進めすぎないことも大切だと考えます。

124

伊勢市は世界的にも注目される神宮のある街として、唯一無二の存在であり、他自治体に
はマネできない独自の取り組みを持った方がいいと思います。
具体的には神宮のサステナビリティ精神と広大な神宮林の存在に市政も習い、森と一緒に
ある街づくりを目指す方向性を考えた方が良いかと。
中途半端なエコ活動ではなく、1000年先にも残る街づくりをはじめ、発信することに注
力した方がいいと思います。

190 古き良きものは残しつつ、便利の良い子育てしやすいまち【⑮・⑰重複】

198-1 古い町並みを残し新しいものを取り入れる。
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番号 取組内容

291

　おかげ横丁など古風な街並み、自然も多く自然に触れ合う機会が多くあり、そのような
部分を共存できる伊勢市を望む。
　このため自然を大切に自然エネルギー、再生エネルギーを積極的に利用し自然に優しい
空気の綺麗な町を進めて清掃活動を進めて下さい。【①・⑮重複】

⑯交通機関の充実関係

番号 取組内容

24 高齢者がいつでも市内を自由に移動出来る手段を拡充する【⑯・⑰重複】

25 公共交通の充実

28
少子高齢化にともなう、子育て、教育、交通手段、働らく職場の拡充し、若い人が生活で
きるようにする。【⑯・⑰重複】

42 交通便が良くなるように、バス停の配置場所、時間など考慮

45

高れい化にともない交通機関の利便をよくしマイカーにたよらずにバス等交通機関を使
い、どこにでも高れい者が行けるように、地球温暖化にも、交通事故のさくげんにもつな
げていける。
住みやすい町になるようにしてほしい【⑯・⑰重複】

47

高齢者がふえるなかで交通の便利性や子育てに(重要さ)をおいて取り組んでいただきた
い。
保育園などの虐待のニュースを聞いたりすると本当に胸が苦しくなります。
未来の子供達をもっともっと大事に育ててもらいたい。
その為にはやはり働く環境を整えなければ、やはり余裕がなければ子供にやさしく向き合
うのは、難しいのではと思います。【⑯・⑰重複】

54
高齢者の免許返納による交通機関等の充実したまちにしてほしい。
(高齢者の事故の減少につながると思う)

58-1 ・通学バスの本数増加

59-1

交通の便を良くすれば年齢、性別関係なく、各世代にやさしく車も各家庭に1台あれば充
分になり(必要なくなるかも・・・)公害や高齢者の事故など良い事ばかりだと思います
し、車を持っていない人でも本当に行きたい所に買物に出掛けやすくなれば経済も回る(回
りやすく?)なる。

63 運転免許証を返納しても、買い物や通院などが無理なく出来る市になって欲しいです。

68 治安、交通の便をよくしていく。【⑯・㉒重複】

69-2

・子供から大人、高齢者といった幅広い世代にアンケートをとり、駅前や商店街に本当に
必要なお店を建設し、活気を取り戻すことで、より多くの人が来たいと思うような街に
し、必然的に交通の便を良くせざるを得ない状況にし、「市」の力だけではなく、「県」
や「国」と協力して取り組んでいくべきだと思う。

97 駅前整備、拡共交通を便利にし、料金を下げる又はそのための支援など
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番号 取組内容

105
免許返納した高齢者が公共交通機関を利用しやすくなる手厚い制度
通勤通学時間帯の公共交通機関の充実(せっかく路線バスがあっても時間が合わないため利
用できない)

108 すべての人が移動しやしすく、生活しやすいように公共交通機関を整備してほしい。

112-1

私は北浜地区というところに住んでいて、現在通学におかげバスを利用しておりますが、
終わる時間によっては、17時までのバスを待たないといけなく、16時台のバスがないの
で少し不便ですがこの16時台のバスと、快速みえ(7:47)宮川発との接続を出来るだけした
らもっと便利になります、
また私は北浜地区に5年はいる予定なので便利になればもっと利用することになります

117-3 公共交通機関のない地域の交通手段の整備。

126-3
交通の便がもっと便利で細かくなったら、自家用車が減るかも。
高齢者がいると、交通機関は不可能となる、（おかげバスは、いい考え）

132-1

　交通について、伊勢市は山田、宇治という比較的徒歩に向いた町と周辺の村落も散村で
はなく、集落であるのでそれらを大・中・小と分けて交通手段でつなぐことと、観光地や
商業地を同じように位付けしてつなぐ必要がある。幸い、現在伊勢市には国鉄、近鉄、三
交、市バスが発達しており、外宮前山田と内宮前宇治、また、二見、小俣を結ぶ路線、大
病院や各駅、役場をつなぐ交通手段も本数は少ないがある。各運賃や本数は市バスを除く
と市に対応は難しいと思うが、環状バスは一周1時間ほど掛かるので30分に一本以上は欲
しい。また、朝の通勤、夜の飲食後に家の近くまで変えることのできる時間帯を更に意識
した交通があるとありがたい。
寧ろ、市バスなどに老人用の割引を出すように、小中高大生（市内の学生限定）にフリー
パスを発したり、交通政策課発行の総合時刻表はなかなか見やすいと思うので更に活用さ
れたり、バス等交通手段に対する障壁を下げる必要があると思う。

146-1
もっと公共交通機関を充実させて欲しい。
久しぶりに電車で移動するときに困った。

147 高齢者が運転しなくてもいいようにバスなどを増やしてほしい

171-1
バスや鉄道の利便性向上と渋滞の解消（キスアンドライドやパークアンドライドのしやす
いスペースを各駅にする、路線バス・高速バス・鉄道の交通結節点の整備、ターミナル
化、高架化など）

183-1
バスの便を増やしたり、路線を増やしたり、バス停を増やす。
また、子連れ(ベビーカー等)は公共交通機関を使うと肩身が狭い思いをするので、市民の
意識改革が出来るようなポスターや取り組みなど。

188-2
城田地区や沼木地区などは交通の便が悪く年寄りだけで生活している方が買い物　通院な
ど不自由な思いをしないようにする

194

通勤だけでなくスーパーへの買物や都会に出掛ける為に駅まで移動するのも、自家用車で
ないと困難なので、公共交通機関の整備をしてほしい。
数も少ないが運賃も高過ぎる。
郊外の団地の近くにはスーパーがなく、老後の暮らしに必要な買物を出来るか心配もあ
る。
何をするにしても移動手段が整っていないと生活の質が低下する。
バスは特に乗換の必要な路線でなく、今の循環型のバス路線がもっと整備されると良いと
思う。

218 路面電車の復活や、コミュニティバスの充実
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番号 取組内容

229-2 路線バスの運行見直し、タクシーが利用しやすくする

234
空き家や利用されていない土地の活用と、山林や農地などの乱開発規制、交通網の整備
【⑤・⑯・㉒重複】

249 通勤通学の交通の便が良い街作り。

257 公共交通に対して支援を行ない、中心部への自家用車の侵入を禁止。

295
市民の皆さんだけでなく、観光でいらっしゃる方含め伊勢市に関わりのある方全員が参加
して、ごみの分別や出来るだけ公共交通機関を使ったり
エネルギーを大切に使う活動の推進が出来れば良いと思います。【③・⑯・⑱重複】

302-2 おかげバス運行の充実

⑰高齢者や障がい者、子育て世代への配慮関係

番号 取組内容

9
項目17に関して、デジタル化について行けない一人住まいの高齢者もいるので取り残され
ないように、サポートが欲しい

10-3
プラスアルファとして、高齢者や、体の不自由な方のために、バリアフリーのまちなみづ
くりを推進することを強く望みます。

21 子どもや高齢者が住みやすい町

24 高齢者がいつでも市内を自由に移動出来る手段を拡充する【⑯・⑰重複】

28
少子高齢化にともなう、子育て、教育、交通手段、働らく職場の拡充し、若い人が生活で
きるようにする。【⑯・⑰重複】

30-2 ・高齢者、障がい者、子育て世代に経済的な支援が必要(今よりも広く)

44
子育てしやすい環境作りがのちに過ごしやすい住みたいまちになると思う。
子育てしやすい取組をお願いします

45

高れい化にともない交通機関の利便をよくしマイカーにたよらずにバス等交通機関を使
い、どこにでも高れい者が行けるように、地球温暖化にも、交通事故のさくげんにもつな
げていける。
住みやすい町になるようにしてほしい【⑯・⑰重複】

47

高齢者がふえるなかで交通の便利性や子育てに(重要さ)をおいて取り組んでいただきた
い。
保育園などの虐待のニュースを聞いたりすると本当に胸が苦しくなります。
未来の子供達をもっともっと大事に育ててもらいたい。
その為にはやはり働く環境を整えなければ、やはり余裕がなければ子供にやさしく向き合
うのは、難しいのではと思います。【⑯・⑰重複】
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番号 取組内容

48
高齢者や障がい者、子育て世代にやさしい町なら自然も豊かだろうし、きれいな町だろう
し、人々の意識も高いであろうと思う。

57 福祉制度の充実

60

所得の少ない家庭や高齢者や障がい者が高校、大学など進学しやすい施設など利用しやす
い(金銭面)環境がいる。
児童手当を高校生(医療費も)まで欲しい一人親で教材費に悩んでいる親、子供もまだまだ
多くいます。

61
少子化対策が重要。
子育て世代が安心して住めるまちづくり

85
子育て世代が、子供を産めるような経済対策を実施すべき、低所者だけが、大変なのでは
ない!!

88 歩行者が、（特に子供）安全に歩ける様に道路を整備して欲しい

102
子育て世代や子どもが欲しい不妊治療している夫婦へのサポート、補助、支援金などをし
てもらうにあたり、もっと市民のリアルな声を聞いて反映してほしい。
そういう機会を作って欲しい。

118-2
高齢の方や障害のある方、小さな子供たちやその親御さんを温かく見守り必要に応じて声
をかけるなど一人ひとりが意識する。

151-3 子どもと親が集まって遊べる屋内施設の設置

155
認知症の方が自由に好きな時間に歩ける囲まれた街並みのような場所や発達障害の方が学
校や社会でもっとそれぞれの障害に応じた学びや仕事ができるようになればいいなと思う

158
子どもがのびのび過ごせるような取組。
子どもへの手当てなど、他市区町村に比べて三重県又は伊勢市はまだまだだと思う。
他の地区から移り住みたいと思うような施策をお願いします。

160-3 社会的弱者と言われる人々への細やかな支援

164-1 市外から見て、高齢者・子育てが平等に安心して笑顔で住める魅力ある伊勢市

181 高齢者、障がい者、子育て世代が何を必要としているか、当事者に聞く。

183-2

また、高齢者への配慮や取り組み、補助金は多いが子育て世代への取り組みや補助金はま
だまだ少ないと感じるので、これからの伊勢を作っていく次世代を育てる為にも、もっと
子どもへの政策を増やしていくべき。
また、子育て世代への負担を軽減し、第2子、3子を産みやすい環境を整える必要がある。

186
子育てしやすくしてほしい。
保育園を希望の所に入れるようにしてほしい。

190 古き良きものは残しつつ、便利の良い子育てしやすいまち【⑮・⑰重複】
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番号 取組内容

191-1 子育て世代へのサポートをもっと充実して欲しい。

203

出生数がどんどん減る中で、発達支援を必要としている子供は増えているが、これは発達
障害の子供が増えているというより意識関心の高まりにより、昔であれば変わった子、周
りを困らせる子として見逃されてきた子をすくい上げる事ができるようになってきたとい
うことだと思います。
自分の特性を知り対処方法を知っている子は、社会の中でしっかり自立して生活できてい
るという話を聞きます。そして、幼稚園の年齢になるまでの早期に療育等の発達支援に繋
がる事が大切と言われています。
しかし現状、おおぞら児童園を始めとした発達支援施設は定員がすぐにいっぱいになり通
いたくても通えない状況が慢性的に起こっていると聞きます。知り合いのお母さんから
は、見学を断られたという話を聞きました。本来であればあってはならない事ではないで
しょうか。
今いる子供をしっかりと丁寧に育てていくことによって将来の働き手が安定するのだと思
いますが、現状は障害者基本法に到底沿っているとは思えず、市の怠慢と取られても仕方
ない状況ではないでしょうか。支援が足りていない状況が続いているのであれば施設や職
員を増やしてください。
目先の給付金だけに囚われず、土台を底上げする市を目指して欲しいと思います。
課が違うのは分かっていますが、言わずにはおれず書き綴りました。

214 子育て、高齢化社会に優しい市

225-1 子育て支援、障害者雇用支援

236 人口が増えるように、子育て世代への支援を増やしてほしい。

281 子育て予算を増額すべき。

285-2 子育て世代への助成金、補助金の充実

⑱環境学習や保全活動への参加関係

番号 取組内容

4 気軽に少しでも参加できようになったら良い

17
自治区で取組がしていない。
自治区で取組するように市が積極的に指導してほしい。

18 少しでも個人の出来る事を一人一人がする

20 市民がそれぞれ環境に関心を持つように務める

26 より良い環境保全の為の啓蒙活動を行う。
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番号 取組内容

49 子どもの頃から意識できるよう小学校、中学校教育の場面の中で、環境のことを教える

62

町内で参加したり、役員になる人が決まっており、同じ人が参加がするだけでなくもっと
たくさん新しいメンバーが参加する事が大事！
なかなか進んで参加するのは、難かしいかもしれないのである程度、強制があっても良い
かもしれません。
町内で、何にでも参加している人達が、えらそうにしていると新しい人が参加するのが、
難しい場合もある

64 ゴミ拾いをするボランティアへのお礼

66-1
・子育て世代は、なかなか街の取り組みに参加する機会がむずかしくなりがちですが、親
子で協力できるような事が増えれば参加しやすくなると思う。

72
まずは、小さな単位(町内)等で、少しずつ清掃や不便な所等を話し合い、みんなに興味を
持ってもらう事が大事だと思う。

73
・④について秋に行なわれている環境フェアのようなイベントを年1回ではなく、内容
（環境教育等も学べる）を変えたりしながら定期的に開催する。
(学ぶ機会をふやす。探しみながら)

78-1 植林活動のイベントなどを行う。

78-2
子ども達が自然にふれあえるイベントなどを増やす。
高齢者、障がい者、子ども、皆が参加できる。
お互いにかかわりあえる活動を実施する。

89-2 ・ごみの掃除活動の日を年4回ほど定めてほしい

92 住民の意識を高める。

93

ここ最近は人口の減少もあり、合併等が進んでいるのが現状。
(小学校等)　地元の方で協力というのがどうしても希簿になってきてしまっているため、
なかなか難しいことだと感じる。
地域の関わりというところをもう少し大切にし、住民同士で協力し、清掃活動や子育てな
ど関われると良いなと感じるが、今の時代のことを考えると厳しいと感じる。

96 個々の取り組みが、環境を良くする意識をもたせるための広報を行なうこと。

114-3
海や河川の景観を維持・改善したり、ごみのポイ捨てなどを見かけないように、いろいろ
なイベントを企画してほしい。【⑥・⑫・⑱重複】

117-1 活動についての情報発信。

120 生物や環境と触れ合う機会を学校行事の中に取り入れていくべき

129 清掃活動をもっと頑張っていかなければならない。
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番号 取組内容

131 市民の意識の向上、モラルの向上

133
各自の意識向上のため
たとえば、リサイクルステーション別の量で競争し一番の地域には賞品授与とか、ゴミ集
め競争とか、遊び感覚な催しを考えてはどうか。

136 市民の意識向上を促す事

141 小学校から授業でおしえて感心をもたせる。

156
毎年特にマークしたい項目に重点的に市民へPRをし、具体的な環境保全を啓発する。
例えば今年は環境省指定外来種○○の駆除とか。広く一般市民が知らなさすぎる。

168

小学生の頃から伊勢市の自然環境について
学習する機会をもうけて小さい頃から
自然の大事さを学ぶ機会をもうける取り組みをし夏休み等に学区をこえて同学年で
キャンプ等を行い学ぶ機会を設ける

171-4
レクリエーションや趣味感覚で取り組める活動の提案（街を歩いていても同世代の人を見
かけないので、同世代の人が市民活動をしているイメージがわかない)

175 環境整備の啓発運動を各地区ごとに講習会を開いたり地区の自治体を通じて広めて行く。

185 フィールドワーク

196
自然を守り、保護することが当然である事。
それが生活の一部となるような日々が送れる事を目指し、幼少期からそれが当たり前に行
われる環境づくりを周りの大人が見本となり取り組む。

197
市が学ぶ機会や、清掃イベントなどを積極的に行い、また宣伝にも力を入れ、個人の意識
を高めることが必要だと思う。

199
市民が、積極的に生き生き度ボランティア、文化活動、スポーツ活動等出来る機会、場所
等の提供【⑱・㉒重複】

217 市民啓発

219-1 広報とボランティアの活用。

235
ひとりひとりが楽しく取り組めるようにポイントを付与して買い物に使えるようなギフト
券をもらえるようにする。

242
次世代に良い環境を残すための啓発活動、今後のリスクや健康被害などの周知、身近にで
きることの周知

247-2
環境が学べるパネルを設置したり、志摩の横山ビジターセンターのような伊勢市の環境や
生物を学べる施設があると市民も観光客も楽しみながら学べるエリアになる。
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番号 取組内容

251
学校で課外授業などをし、小さい子供達へ教育の場があり、将来的に引き継いでもらう環
境があれば、感心をもってもらいやすい

252
一人では何も出来ないから、みんなで行動出来るようなセミナー等を発信してほしいで
す。?

260 一人一人の環境への意識が大切

264
歴史や文化継承を学校教育や地域学習で取り入れ、都市整備（スマートシティ）も推進す
る。【⑱・㉒重複】

267 市民一人ひとりの意識改革と思い切った政策

272 一人一人の意識の向上

290
伊勢は文化的遺産・自然・歴史など、良いところが
一杯あることを子供たちにしっかり伝える取り組みが必要。

295
市民の皆さんだけでなく、観光でいらっしゃる方含め伊勢市に関わりのある方全員が参加
して、ごみの分別や出来るだけ公共交通機関を使ったり
エネルギーを大切に使う活動の推進が出来れば良いと思います。【③・⑯・⑱重複】

299 活動の見える化を行い市民の意識を上げていく。広報誌は読まない。

307
世代を問わず参加できるようなイベントなどで、小さいころから関心持つことが大事だと
思います。

⑲道路整備関係

番号 取組内容

23

・ヨーロッパを見習って“自転車優先の市”を目指して欲しいです。
市内にも自転車専用道路を作り市民が安心して通れる道路を作って欲しいです。
排気ガス0を目指せます。
市民の健康にも良いです。
伊勢市に流れる美しい一級河川の宮川沿いにサイクリングロードを作って欲しいです。
サイクリングの世界大会が出来るようなのができれば、伊勢市の観光スポットになること
になり環境に優しい伊勢ができ世界からたくさんの人が来てくれ注目の市になると思いま
す。

109 生活道路の見直し

111-2 整備された散歩できる場所があると助かる。

117-2 道路の整備。
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番号 取組内容

123

狭い道路や歩道のない通学路などの整備
白線が消えたままになっている道路の保全
信号のない危険な交差点の減少
公共の文化的な施設がほしい

137 子どもたちが安全で安心して暮らせるように、歩道や信号の整備をしてほしい。

146-2
スーツケースのタイヤも道がぼこぼこで移動し辛い。
観光客が多いのに優しくない町だと思った。

161 安全な歩道、自転車道の整備

171-3

歩道の拡幅（歩いていける距離でも、歩道が無く安全に通行できない)、自転車用品の補助
（ヘルメット、リアキャリアに付ける買い物カゴ、地図アプリ用スマホホルダーなど一式
揃えたら手痛い出費になったので)、サイクリスト向け交流施設の整備（志摩市に先行事例
あり)、商業施設での空気入れや修理用品の貸出、まちかど自転車点検、間伐材や竹材の利
用促進（伊勢木綿などと組み合わせて伝統工芸の振興にも）、農福連携の推進、家庭菜園
キットの配布や補助、伊勢志摩国立公園のブランド化（志摩市に偏っていて伊勢のイメー
ジがあまりない）、伊勢志摩地域の広域連携の促進（交通政策や環境保全は共通の課題だ
と思うので）

179 道路の整備促進

189
交通弱者が安心して利用できる道路の整備。市街地や観光者対策だけでなく住民の居住地
区も。

211

まずは、①シャッター街を無くす。
②参宮線をバスに切り替える、踏切でどれだけの台数が長く待っているか？考えた事があ
るか？。JRはどれだけの人が利用してる？
③持主不明空家、空地を無料駐車場にする。Ⅹ持主居るが使用しないなら格安にする）
④交差点の信号を本線と交わる所などは同じ長さにする。通行量は脇道の方が多い道路が
比較的に多い。
⑤不要な信号は撤去又は、朝早くだけ信号を点ける。
(豊浜の市場の信号は不要、パチンコ屋の為に有るのか？市場な朝早くから7時位迄の点灯
で良いのでは？)
伊勢市駅前から月夜さん方向には横断歩道が無いのは何故。
⑥市内の豪雨対策は？よく浸かる地区は大昔から分かっているはずだかね？排水対策は。
⑦チョッと心配な事がある、豪雨時の宮川の水位、川が浅く成ってきた、何故浚渫をさせ
ない？川底が上がって来てるなら当たり前に堤防を越水する様になる。
⑧いつも思うのですが、外宮から内宮に向かう歩道が狭すぎ危険、特に観光客が困って
る。又、右折ラインが無い、県外からの車は事情か分からないから事故の要因です。

220-1
車の保有を前提としない社会づくり。
自転車で安全に走行できる道の整備。

⑳支援制度関係

番号 取組内容

43 問8の⑤（補助金など、支援制度が使えること）を充実
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番号 取組内容

91

他の市町村に比べて、助成金がなさすぎます。
住民税も高いのに住民に還元がない。
これから子育てしていく世代にはおすすめできない。
玉城町から移住して改めて後悔した。

107
補助金支給などの市民への負担が大きくならない工夫をし、より積極的に取り組んでいく
という市の姿勢を見せていく事。

110 補助金や助成金の充実させる

115 助成金をたくさん出すこと

142
車の購入や電化製品の購入太陽光パネルの工事時に補助金をもっと出すべき。
非課税世帯とか関係なく。【①・⑳共通】

153
自治会や個人に取り組みへの補助金など市民への支援と活用する場合に申請が難しくない
こと。

164-2
環境に配慮した伊勢市
平等に配慮した助成金等生活に困らない伊勢市

170
政策が、特定の地域に片寄る政策は駄目。
補助金の拡充策の推進、持続可能な政策が重要だが伊勢市が何処に向かっているのか分か
りにくい。

243 補助金の充実

287-1 各家庭で身近に取り組めるよう補助金等の制度があるとよいと思います。

308 支援制度を充実してほしい。補助金など含めて

309 市民一人ひとりの活動が活発になるための助成

㉑情報発信関係

番号 取組内容

90 興味をそそるような情報発信

94 いろいろな情報が伊勢市民全員にいきわたる体制つくりが重要。

144
取り組んでいく内容等は、それぞれの地域によって差異があるが、それぞれの地域でア
ピール等を行い、それを伊勢市広報で周知していく。

192
一人ひとりの心がけが大切だと思う。
なので情報発信を積極的にするべき。
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番号 取組内容

198-2 観光客に情報を提供する

232
伊勢市民に環境への取り組みをみえる形で発信してほしい。
今回のようなアンケートも公式ホームページのトップにいれてほしい。

261 シティプロモーション、広報活動（SNSやYouTubeなどを活用）

262 伊勢市の魅力としての発信に力を入れる。

276
TV、新聞、ラジオなど情報を鵜呑みにせず正しい情報、知識が得られる環境を作る。
本来なら行政が率先してやらなければならないが、政府や省庁の言いなりになっている。

㉒その他

番号 取組内容

3-1 ・駅前に地域の特産品などを活用した飲食店街を形成(高知市のひろめ市場のような)。

8

多くの企業を受け入れ、財政を得なければ何もできない。
現状の中小企業では金銭的に潤いある市政運営は難しく、不可能に近い。
又、観光客の増加だけでは、根本的財政の改善は望めない。
従って町づくりも限度となって活動も衰退が早くなる。
財政基盤の優先が第一に実施すべきである。

12-3 3、2項の夜間の街灯(大陽光発電)の設置。

19
「伊勢」ブランドをより一層認知していく取組。
外宮、内宮があるから、人が集まるという前堤にあぐらをかきすぎ。
神戸のような「街」自体に魅力がないと人は集まらない

31 高齢の為、活動はできないが、個人として気を付けていきたい。

32

まずは、市民がこの様な取組（環境に配慮した消費・生活の普及活動）を考えているとい
う事を、理解する事。
弱い立場の人を助ける。
このような取り組みを、あまり知られていないと思います

33
自然環境や生活環境等をよくする方針なら、むだな施策は廃止し環境関係に経費を費す
な。

37

今年になり、初めて怖いと思うことを数回経験した。
・明らかに、誰かがしたのではと疑うことがあり、安心できなくなった。
・庭の水道栓のホースがはずされ数時間水が道路にまであふれていた。来訪者に知らせて
もらい初めて気づいた（2回）水道代で確認。
・ガレージ中央にタヌキと思われる死がいが放置されていた。テレビ等でネコの殺害の報
道された時期でもあり内臓が出ていたので警察に連絡した。多分交通事故に合ったものだ
ろういうことだった。安心して住める街になってほしい。

38 むずかしいと思うが今のままが良いと思います
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番号 取組内容

40
企業と一体となって環境に取りくむ必要があると思う。
伊勢市はお金がないから、大きな企業から支援して頂く。

46

・ゴミの処分がいつでも、可能(受入)する。
・ゴミを溜めない!
・商店街の活性化
・飲食の充実・整備、維持の充実

51

市の職員が模範となって法的にも倫理的にも正しい行いを実行することがまず大事だと思
います。
(市の職員の行道は良いとはいえない)そうすれば市民もいろいろな事に取り組もうと思え
るような気がする。

53
市役所・支所に勤務及び関係(はたらく人)の通勤における取り組(車通勤)のみなおし等、
まず市ではたらく人のとりくみからだと思います。

58-2
・商業施設の誘致
・僻地での居住を制限していき、行政の集約化と効率化

65
自然の中には気付ない場所がある。
そこにも行動を

67 安心、安全に、くらしていける町

68 治安、交通の便をよくしていく。【⑯・㉒重複】

71
苦情です。朝早くから町内放送が鳴り寝不足です。夜勤の人の身にもなってください。
犬の鳴き声も迷惑です。市として対応して下さい

74 17項　高齢者や障が者、子育て世代にやさしいまちとは何ぞや?

75
日本の伊勢神宮、世界の伊勢神宮に御参拝にこられた方々が喜んで満足のいく様な伊勢の
町に皆様方お願いします

76
物をなす前に人間の理解度考え方など理解や納得させねば一人ひとりの考え方がちがうか
ら何よりむつかしい事です。
そして感性のない取り組ですが

82
・外宮前道路の地下化
・外宮―内宮-二見への路面電車の再生(走行抵抗がバスの10分の1以下となる)と朝熊山へ
のゴンドラ運用による観光客の拡大化

83 すでに取組は進んでいると思います。

86 交通事故がない町

98 住んでいる人が住みたい、こうなってほしいというかたちを定め、それを偉い人が叶える

99
田舎なので人が集まらない。
人集めて伊勢市の需要を上げる。
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番号 取組内容

101
市や自治会が主となって進める。
個の力や意識には限界があり、価値観も違う

104 なし

106 頑張る

114-1
歴史文化遺産の保全だけでなく、観光にも力を入れて、活気のある街づくりをしてほし
い。

121
申し訳ありません。
分かりません。

122

間違った環境への取り組みに無駄な金を使わないこと。
リサイクルするのにその何倍ものエネルギーを使うとか、CO2削減のため節電するあまり
熱中症が増えてしまうとか、住民の善意を無料だと思わないこと。
結局のところ、衰退していったものは行政が金を使わなかったところ。
バブル崩壊以降、民間は儲かると思ったところにしか投資しなくなった。
金をかけないと金は集まらない。
自治体に金がないならどうしたらいい？
政府が金を使うしかない、はずなのに、海外からの投資や観光客に金を出させようとして
いる。軒を貸して母屋をとられる前に、政府に気づかせる。

125 どの地域でも年齢層に関係なく声をかけられる、気軽に集まれるようになれば良いと思う

127-2
温暖化対策のために河川の水を町中にポンプ等で引き込み水を活用したまちづくりを行
う。

130 インバウンドや国内観光客の多様化するニーズを受け入れる

132-2

また、市内共有自転車の検討もあるようであるが、伊勢は歩道も大通り沿い以外は広くな
く、峠が多く喫茶店や飲食店は徒歩か自動車に対応した店構えが多いように見受けられる
ので、自分は自転車よりも徒歩に重きを置いた方が良いと考える。

134 就職や企業のしやすくなる取り組み

138 神社の近くに高い建物を建てない様にした方が良いと思います。

139
まずは歴史理解からだと思われる。
伊勢と言う、日本の歴史に欠かす事の出来ない街を市民を初め、もう一度再認識すれば、
今後どうあるべきか見えて来るのでは？

140
小俣町六軒家自治区内のゴミ捨て場が世帯数に対して少なすぎる。
ゴミ捨て場が遠いため各家庭車でゴミを捨てに行く状況は環境的にも悪影響で伊勢市とし
て対応を求める。

145 よくわからない

149 特になし。色々な意見や考え方があって難しいのかな、と思う。
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番号 取組内容

150 今のところ、効果的な取組は思い浮かびません。

152
伊勢市駅前、宇治山田駅前に人が集まり遊べる施設を再開発し、ショッピングモールや娯
楽施設を作ることで、たくさんの人が利用できるようになると思います。

157 市がロードマップを作成し、それを実践できる予算確保することが第一義である

165 観光地として、市中が環境整備されていることが大事だと思う。

174 分かりません

178
ご近所は勿論、人と人の触れ合いで、助け合うユトリが有れば良い。
見て見ぬ振りをしないで声を掛け手を掛けて上げる。

182
モチベーションが上がるよう、実行すればする程、お得なこと・ものがもらえるような制
度

184
それぞれの取り組みの成果が、見える化出来ることで、ひとりひとりの環境保全への理
解・協力が深まると思う。

187 環境保全。

193 本気で、無駄なことをなくしていくのが全てにつながると思う

195 わからない

199
市民が、積極的に生き生き度ボランティア、文化活動、スポーツ活動等出来る機会、場所
等の提供【⑱・㉒重複】

200-1 空き地の整備

202 税金の使い道もう一度考え直して

204 財政が黒字の町

206
LGBTやSDGsより優先する事が多くあります。まずは経済の活性化を。その上で、住民の
QOL向上に潤った予算を充てて欲しい(特に街中での冠水や浸水対策、タクシー含む交通機
関の整備等)。無計画な太陽光発電設置も環境の保全には逆効果だと思います。

207
何ができるかわからないです
すいません

208
行政と市民が協力して取り組めるように、わかりやすく、丁寧に具体的な取組内容を示し
てもらいたいと思う。
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番号 取組内容

212
太陽光等の助成金、災害にもつながる川の流木、流れてきた土、砂の掘削、観光客が来て
くれるような景観【①・⑬・㉒重複】

216 ありきたりな取り組みだけではいけない

219-2 大学生、高校生の活用。定年後のシニアの活用。

224

ネットなら東京と言わず、世界に目を向け情報を取り入れて動向を考慮した伊勢ならでは
の発信で観光を活性化して欲しい。
地方医療は都会と差を感じるので医療特区予約様なのを取り入れ、治療、療養、バカンス
を兼ねた施設も良いのではと思います。

225-2 企業の誘致、就職支援

226 市民全員が、取り組めるような実施計画。

227 こつこつと、取り組みの実例を公表していただき、参考にしたいです。

231 　進め方については、分からない。

234
空き家や利用されていない土地の活用と、山林や農地などの乱開発規制、交通網の整備
【⑤・⑯・㉒重複】

239
伊勢市最大の観光資源である文化的地域の保全の継続と、限られた財源の中で人口減少地
域へのインフラ投資を廃止に近づけていく選択。【⑭・㉒重複】

255
さまざまな取組を地域に提案し、なるべくたくさんの住民、観光客までその気にさせてい
くことが必要だと思います。
行政主導の取組みは持続不可能なので。

256 環境保全事業で採算がとれるような取り組み

258 中心市街地の活性化

263 プラごみのオレンジの袋に入れにくいので、高齢者が困っている。改善してほしい。

264
歴史や文化継承を学校教育や地域学習で取り入れ、都市整備（スマートシティ）も推進す
る。【⑱・㉒重複】

266 市役所が主導となって進める必要があると思う。

269 伊勢市
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番号 取組内容

271 伊勢神宮を中心としたまちづくり

278 観光客も巻き込む施策が必要と考えます。

283 駅前ショッピングセンター開発等

284 市が市民の声を積極的に聞き、取り組みが市民にわかり（実感できる）取り組みが必要

289
暴走族取り締まり強化
田畑への不法投棄取り締まり強化
観光客のマナーUP

293
海辺に住んでいるが、海岸線に一切照明が無いために夜間涼しい時間に散歩や運動ができ
ない。子供たちの通学路についても真っ暗で心配になる。年配の方が多く若者が離れてゆ
く。（危険である）同じ伊勢市であれば街中だけでなく海辺の町にも目を向けてほしい。

296 伊勢市の商店街が明るく活気が出来るよう進めて下さい。

298

発信者が同じ目線で同じ気持ちになれる様なサーバンドリーダー的な役割を意識し、キチ
ンと現場、現物、を観て問題点の急所を素早く効果的に反映できる方法を提案し本当に問
題が再発しない、対策、対応が崩れて行かない（風化）骨太な政策、人作りで、継続、系
譜出来る取り組みをするべきと思います。

300

温暖化の中でも育つ作物などを積極的に栽培をする。
そもそも地球温暖化は悪いことなのか？
暖かいし、作物もよく育つと思う。積極的に農業などに取り組むべき。
そもそもEV車・太陽光がエコなのか疑問を持っています。

301 自転車や運動出来る環境が充実すれば、排気ガス等も減り環境にもやさしくなる。

305-2 中心市街地への集積化。意見聴取し現状の課題を解消。

306 環境も良く、住みよい街で、人口減少問題に取り組んでいただきたい。

310
市議会議員の意識が変わるべき
現場主義で物事を変えるべき
何事も実際経験するべき

312
子どもと(地域)大人のふれあいの機会や場所があればいいと思う。(昔なら、駄菓子屋さん
に子供がいってお店の人といろんな会話をした。とか？)

無回答343件
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